

EDICIÓN ESPECIAL

1000

Minero-energético Sectores retadores

En el *ranking* de las 1.000 empresas más grandes del país, el protagonismo lo han tenido compañías del sector petrolero, minero, energético y de distribución de combustibles. Paradójicamente, estas empresas líderes están hoy en sectores retadores ante las tensiones que se han generado, en parte, por las políticas del Gobierno frente al sector, y, por otra, debido al comportamiento de los precios internacionales.

Ecopetrol atraviesa una situación compleja no solo por sus cuentas y los problemas de caja, sino también por la posición del Gobierno contra el sector extractivo. En el caso de las grandes mineras de carbón, tanto Drummond como Cerrejón anunciaron una reducción en sus producciones este año ante el aumento de costos y la caída en los precios.

Entretanto, hay alta tensión en el sector energético. Las curvas de oferta y demanda están próximas a encontrarse y la entrada de nuevos proyectos de generación está rezagada. Por otro lado, las distribuidoras atraviesan serias dificultades económicas, al punto de advertir la inminencia de un "apagón financiero".

En la orilla de los distribuidores de combustibles, enfrentan desafíos como el déficit en la producción local de gas y el desarrollo del mercado de vehículos eléctricos, la apuesta hacia el futuro.

El sector minero-energético ha sido por años el motor de la economía, y sus recursos hoy son clave para la transición energética y productiva en las regiones. ■